



UN 15-M VIVIDO MÁS EN LAS INSTITUCIONES Y MENOS EN LA CALLE. El impacto político del movimiento indignado, que cumplió ayer cuatro años con discretos actos de aniversario, sigue vigente en los nuevos partidos y en la agenda pública. / Reuters PÁGINA 13 / Editorial en la PÁGINA 10

**XAVIER TRIAS**  
Alcalde de Barcelona  
“El PP se ha portado muy bien con nosotros”

CLARA BLANCHAR, **Barcelona**  
Xavier Trias aspira a repetir como alcalde de Barcelona por Convergència i Unió (CiU) con el compromiso de llegar a acuerdos con todos los partidos, incluido el PP, con quien ha llevado a cabo importantes proyectos en esta legislatura. PÁGINA 16

**Susana Díaz pidió a Iglesias, Rivera y Rajoy el desbloqueo de su investidura** P11

ADEMÁS



**Woody Allen lleva cine negro a Cannes**

Con *Irrational Man*, Woody Allen se pasa al cine negro sin abandonar su esencia. P22

**El 'blues' pierde el genio de B. B. King** P21

**El Miró más libre llega al Pompidou de Málaga** P25

## El PSOE afronta el tramo final de las autonómicas con una apelación al voto útil

ANABEL DÍEZ, **Madrid**  
El Partido Socialista busca un último refuerzo antes de las elecciones municipales y autonómicas de la semana que viene con una apelación al voto útil de la izquierda, en parte para aprovechar el reciente desgaste de Podemos. La dirección cree que, aunque su adversario es el PP y por ello debe mantenerse en el centroizquierda, las fuerzas emergentes, principalmente Podemos, y las candidaturas de unidad popular que se presentan en toda España en las elecciones municipales les restan votos y posibilidades de gobierno.

Esta realidad que constatan todas las encuestas motiva que el secretario general, Pedro Sánchez, presente a su partido como la única opción con ideales y propuestas de izquierda que puede conseguir desbancar al PP de los Gobiernos autónomos y de numerosos Ayuntamientos.

En los últimos siete días de campaña, el líder socialista lanzará la llamada a la unidad del voto de toda la izquierda para taponar la grieta que le ha abierto Podemos desde su entrada en el panorama político español, en las elecciones europeas del año pasado.

“Votar al PSOE es votar por Gobiernos de izquierda y por poner fin a Gobiernos de derecha”, dijo ayer Sánchez en Murcia.

No solo es Sánchez quien sigue ese argumento, sino la mayoría de los candidatos socialistas, que hacen esta misma apelación con la mirada puesta en el mismo voto útil. Se trata de convencer a los votantes potenciales del PSOE, que pensaron apoyar a Podemos o a Izquierda Unida, de que esa dispersión del voto de la izquierda puede llevar al PP a mantener muchos Gobiernos autónomos y locales. PÁGINA 14

HANBEL  
MERCADILLO

Nueva Ubicación

FERNANDO EL SANTO · 14  
MADRID

Horario de 11:00 a 20:00 h.  
Domingos y festivos incluidos

Telf.: 91 435 89 44  
www.hanbel.com/mercadillo

Miles de niños adoptados del extranjero padecen severos trastornos psicológicos

## El recuerdo del orfanato aún angustia a Carla

Carla tenía año y medio cuando sus padres la adoptaron en China. Pronto se dieron cuenta de que era muy insegura, le costaba hacer amigos y prestar atención. La Unidad del Niño Internacional del Hospital La Fe de Valencia dio finalmente con el problema: Carla sufre trastorno del vínculo, una patología que padecen en ocasiones ni-

ños que han pasado por orfanatos, y que obedece a la falta de apego en sus primeros años de vida.

Varios hospitales españoles han creado unidades especializadas para tratar estos casos. Entre 2004 y 2007, España fue el segundo país del mundo con más adopciones de niños extranjeros (19.084). El primero fue EE UU. PÁGINA 20

## Colombia suspende la fumigación de los cultivos de coca

La medida forma parte de la negociación con la guerrilla de las FARC

ELIZABETH REYES L., **Bogotá**  
Colombia ha dado un giro en la lucha contra el narcotráfico al suspender las fumigaciones de los cultivos de coca con glifosato, un herbicida que utiliza con el apoyo de Estados Unidos. El Gobierno de Juan Manuel Santos esgrime para ello algunos informes sobre los efectos potencialmente cancerígenos de la sustancia, si bien el tema forma parte de las negociaciones con las FARC que se desarrollan en Cuba.

Hasta ahora la erradicación manual de los cultivos ilegales se ha visto dificultada porque la guerrilla minaba los campos. Santos niega que la medida, que ha provocado controversia, sea una concesión a las FARC. PÁGINA 3

## Miles de asiáticos a la deriva en alta mar pueden morir en los próximos días

MACARENA VIDAL LIY, **Pekín**  
La ONU alerta de que miles de personas navegan a la deriva por el mar de Andamán tras el rechazo de Malasia, Tailandia o Indonesia a acogerlos. La mayoría son rohingyas, musulmanes de Birmania a los que las autoridades niegan la ciudadanía. La Organización Internacional para las Migraciones advirtió ayer de que si los Gobiernos no pactan una solución, el mundo encontrará “barcos rellenos de cuerpos resacos” en los próximos días. PÁGINAS 4 y 5